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Verlauf dieses Geschäfts

 

 

Meldung der ap am 1. Oktober 2009 zur Medienmitteilung des Bundesamts für Umwelt (Bafu): "In

den Abwasserreinigungsanlagen (ARA) können Rückstände aus Bioziden, Reinigungsmitteln oder

Medikamenten nicht ausreichend eliminiert werden, zu diesem Schluss kommt das Bundesamt für

Umwelt (Bafu). Obschon sich der Zustand der Gewässer in den letzten 30 Jahren deutlich ver-

bessert hat, werden im behandelten Abwasser immer noch Spuren von Chemikalien nachgewiesen.

Solche Mikroverunreinigungen können sich bereits bei sehr geringen Konzentrationen schädlich auf

Pflanzen und Tiere auswirken und belasten zudem die Trinkwasserresourcen, auch wenn die

festgestellten Konzentrationen laut den Behörden für die Bevölkerung ungefährlich sind. Nach der

Auswertung von über 13'000 in der Schweiz durchgeführten Messungen ist das Bafu zum Schluss

gekommen, dass rund 100 von den insgesamt mehr als 700 ARA durch geeignete Systeme aufge-

rüstet werden müssten. Die Investitionen werden auf 1,2 Milliarden Franken geschätzt, plus zusätzli-

che Betriebskosten von 130 Millionen Franken pro Jahr. Die technischen Anpassungen könnten im

Rahmen der bei vielen ARA bevorstehenden Renovierungen vorgenommen werden."

Hierzu bitte ich den Regierungsrat um schriftliche Beantwortung der folgenden Fragen:

1. Inwiefern teilt der Regierungsrat die Einschätzungen des Bafu?

2. Wie gedenkt der Regierungsrat auf die Ankündigung des Bafu zu reagieren?

3. Welche Anlagen in Baselland wären voraussichtlich betroffen?

4. Wie gross wäre der Investitionsbedarf und jährliche Mehrbelastung in Baselland?

5. Wie stellt sich der Regierungsrat zur Idee, diese Aufwendungen nicht nur nach dem Ver-

ursacherprinzip, sondern auch nach dem Nutzniesserprinzip abzugelten?
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